

MyParoisse, une appli pour garder le contact avec les fidèles

Une application, disponible sur les téléphones et gérée par la paroisse, vient de se faire son apparition. Une manière pour l'Église de vivre avec son temps et de préserver un lien, devenu fragile aussi, en temps de Covid. D'autres communes françaises sont intéressées.

PAR BERNARD VIREL
lambersart@lavoixdunord.fr

WAMBRECHIES. « Il faut vivre avec son temps ». Ces mots de Dominique Lemahieu, prêtre des paroisses de Marquette-Saint-André-Wambrechies, résume tout. L'Église, la paroisse, doivent se réinventer, pour s'efforcer de toucher les hommes et les femmes, avec les moyens d'aujourd'hui. D'où l'idée de lancer pour la paroisse de Wambrechies – une première en France – une application « mobile personnalisée. » « Le projet remonte à un an et demi environ, explique Bruno Tricart, président de l'association My Paroisse RegardEtoile qui met à disposition l'application, tout est parti d'un constat : 40 millions de Français vont sur leur téléphone pour surfer. » Dès lors, pour lui, il est important de proposer « une application pour communiquer de l'info locale et remettre l'église au centre du village. »

« L'APPLICATION NE REMPLACE PAS LE JOURNAL PAROISSIAL »

« Bien sûr, prévient aussi Bruno Tricart, l'application ne remplace pas le journal paroissial. » Mais dès lors que l'information religieuse existe – sur la feuille que chaque paroissien retrouve à l'église le dimanche notamment – il apparaît important qu'elle puisse se retrouver dans un moyen de communication moderne et de proximité, contre une participation financière mensuelle. D'autant, prévient-il aussi, que « l'application n'est pas faite que pour les paroissiens, mais pour toute personne qui cherche des infos sur la paroisse, qu'il soit



Bruno Van den Bossche, membre de l'équipe d'animation paroissiale, Dominique Lemahieu, prêtre, et Bruno Tricart, président de My Paroisse, convaincus par cette appli.

pratiquant ou non. » Un espoir par exemple, évoque Bruno Van den Bossche, membre de l'équipe d'animation paroissiale : « Cela va nous aider à garder un lien avec les gens qui « passent » pour un mariage, un baptême par exemple, et à terme d'ailleurs il pourrait y avoir des interactions entre l'appli-

cation et ceux qui font une préparation. Cela peut intéresser tous ceux aussi qui sont sensibles au message de l'Église. »

UN CONTENU « PERSONNALISABLE »

Le contenu est géré exclusivement par la paroisse, même si

– première oblige – c'est l'association My Paroisse qui pour l'instant met en ligne les infos qui lui sont transmises par six ou sept bénévoles. Un travail important car pour que l'application « vive » et que les gens reviennent régulièrement, il faut que de nouvelles infos apparaissent réguliè-

rement. « Le but, explique Bruno Van den Bossche, est de donner des infos pratiques, comme les horaires de la messe, mais pas seulement. On peut aussi y trouver l'homélie, les lectures du jour, le saint du jour, ou un petit reportage sur la messe également, avec des photos. » Là encore, chaque paroisse a toute liberté sur le contenu. C'est d'ailleurs pour ça que si au départ, il était question de faire une application pour plusieurs paroisses, désormais, ce n'est plus envisagé.

« Une application pour communiquer de l'info locale et remettre l'église au centre du village. »

« Chaque paroisse a ses caractéristiques propres » souligne Dominique Lemahieu. « Et cette application veut coller au plus près de la réalité des gens » confirme Bruno Van den Bossche. Si pour l'instant, la paroisse de Wambrechies ouvre la voie, d'autres – une dizaine pour l'instant – sont déjà intéressées, comme Boulogne-sur-Mer, Saint-André, une paroisse dans le Finistère... Et ce n'est sans doute qu'un début. Cette application « paroissiale, numérique et interactive », qui ne demande qu'à toucher d'autres paroisses, est née à Wambrechies (1010, route de Comines). Elle est portée par une association qui prône « une gestion responsable, attentive à la communauté, démocratique et participative. » ■

Contact :
contact@myparoisse.com/www.myparoisse.com

MISSION VIAGER

Votre expert viager sur la métropole lilloise

Expertise gratuite



07 83 36 79 16

www.mission-viager.fr



Communiquer

– Quel est pour vous, prêtre, l'intérêt de cette appli ?

« Cela permet de montrer le visage d'une Église pas trop poussiéreuse et de communiquer le mieux possible, au plus proche des gens. C'est important de le faire avec les outils modernes d'aujourd'hui. »

– Surtout en ce moment, non ?

« Effectivement, la paroisse est très embêtée par la période de la pandémie, ce qui d'ailleurs occasionne aussi une baisse de ressources. Beaucoup de paroissiens ont peur de se rendre à l'église, par crainte d'être contaminés.

Cette appli va nous permettre de sortir du Covid, nous avons énormément souffert, et en plus l'église est fermée pour travaux.

« Si elle ne communique pas, une paroisse finit par mourir. »

LE PÈRE LEMAHIEU

C'est un outil dynamisant. J'ai envie de dire aux fidèles et aux autres : N'ayez pas peur, on reste

en lien. »

– Même pour l'église, la communication est un enjeu... « De toute façon, si elle ne communique pas, une paroisse finit par mourir. En ce moment, aucune paroisse ne bénéficie de ce genre d'outil, c'est tout nouveau. Cela nous empêche de ronronner, ça nous stimule. C'est un pari sur l'avenir, j'y crois. »

– Quel est pour vous le principal message ?

« Il faut faire savoir, faire connaître, faire aimer... Jésus. Car notre but est bien de témoigner de notre foi. » ■